# 新成人と町長の新春対談 ~2022~

このたび新成人を迎えられた皆さん。新成人の代表の5名と町長による、新春対談を実施しました。



もりやゆうと あおいだん あべこうすけ 後列左から 本山町長、森谷優人さん、青井暖さん、阿部幸佑さん、町公式キャラクター奴さん はらだななほ しぶやかな

前列左から 原田奈々穂さん、澁谷佳那さん

## ~新成人の抱負~

## 町長

- あけましておめでとうございます。今日、成人式を迎えられて、このような場をつくって頂くこと、快く受け入れて頂いて、ありがとうございます。それでは、成人の皆さん方との新春対談ということで、今回初めて開催しますので、よろしくお願いいたします。それでは、成人式を終えて式の実行委員も終わってほっとしているのかなと思いますけども、新成人としてのこれからの抱負を順に。

## 阿部さん

- さっきの言葉でも述べさせてもらったんですけ ど、行動を起こすこと。言葉でああしたい、こう したいって言うだけじゃなくて、それをしっか りと行動に移せるように。そして、その行動に責 任を持てるようにしていきたいと思います。

## 町長

-責任って、起きた行動に対する責任の取り方、テレビで責任取って辞めますとか、それが本当の責任の取り方かなと思うときもあるけどね。でも、自分がやったことについては、自覚だとか大切なことを、今から考えていくとプラスになっ

ていけばいいかなと。責任の重さって徐々に感じると思うけどね。ぜひ頑張って下さい。

## 原田さん

一新成人の意見発表でも述べさせて頂いたんですけど、私は、環境問題について興味を持っているこ大学でもずっと環境問題とか環境にまつわることを勉強していて、環境についてはもっと意だないし、もっと知られるべきだいう風に、改めて大学の講義とから意味とないのに、間違って広まっちゃってるんだよねっていう話を、よく講義のではいんだよねっていう話を、よく講義のではいんだよねっていう間違った知識で、多くの人に対しているので、そういう間違った知識であるように、活躍できるような人材になれるように、大学の講義とか研究室の活動とかボランティア活動等を通して、なっています。

## 町長

- 先ほども聞いてて、とても環境のことを意識されてるんですね。松田町も、実は今日本当は言わなきゃいけなかったことで、言いそびれちゃったんだけど、SDGs。これはもう当たり前だもんね。全ての会社が SDGs を以前に比べてやっているところが多いと思うんだけど、SDGs 未来都市として国がいくつか選定をする制度があって、今、全国で確か 110 ぐらいしかない中で、神奈川県の中では6自治体だけ。政令指定都市、横浜、川崎、相模原と、あとこの辺で言うと小田原市、鎌倉市の5つ。6番目がなんと松田町。

(神奈川県で)14の町村があるんだけど、14の町村で松田町だけが SDGs の未来都市に選定されている。なので、環境も然り、人権も然り、誰一人取り残さないっていう風に、というと、特に17項目で169のターゲットのうちで言うと、7番目が環境(クリーンエネルギー)だよね。大切なところだと思うので、これからは環境問題については色んなものについて、ど真ん中なの

で、しっかりと頑張って頂いて。もし、環境って話だけど、役場でもそういう仕事もあるので、2年後、もしよかったら(採用試験に)チャレンジしてもらえたらと思うので。ありがとうございます。

## 青井さん

-先の 2 人が凄い良い事を言っているので、ちょっと言いづらいんですけど、今年の抱負としては大学の単位を(笑い)。

#### 町長

- -大事よ。卒業しなきゃ意味ないんだから(笑い)。 青井さん
  - -今のところは、単位が危ないってことはないんですけど、しっかりフル単でとっていって、後々自分のやりたいことに時間を使いたいので、今のうちにしっかり単位をとって、他のことに集中できるようにしたいので、本当に頑張って単位をとっていきたいなと思います。

## 町長

-3年生のときって大事だもんね。4年生でじっくりというか、本当に自分のやりたいこととかをやれればね。ただ、3年生って学校の単位もそうだけど、就職活動も始まるでしょ。二刀流、三刀流でやらなきゃいけないから大変だけど、卒業できないと就職できないからね。ぜひ頑張って下さい。

## 澁谷さん

一成人式を終えて、まだ、一応未成年なんですけど、 成人になって、大人になったっていう自覚がま だないので、少しずつ自覚していけたらなって



いうのと、でも、成人式を迎えたからここから大人になります、(明確に)何かが変わりますっていうのは、基本的にお酒が飲める、タバコが吸えるぐらいだと思っているので、少しずつ、自分の中で、大学での勉強とか、あと自分の生活していく中とかで色々学びを深めたりとか、経験していって、社会に貢献できたりとか。大人としての活躍できる場を、何か見つけていけたらなって思っています。

#### 町長

- 今、皆さん学生で、ある意味守られているときも あるかもしれないけど、後々考えたときに、学生 のときにしかできなかったことをやっときゃよ かったなって、後で思ったりすることがあると 思う。私は、大学生のときは、自分自身がどうい う学びをするだとか、どういう生き方をするか によっては、大学はどこだって一緒だと思うん だよね。入ったときに、入口は違うだけであって。 なので、そうやってきた中で、一番大学生活で私 がよかったなと思うのは、友達を沢山作ったこ とだね。単位は、卒業できるギリギリで(笑い)。 何も、100点は求めなくてもいいわけだよ。80 点でよければ、80点で。あと20点の分は、し っかり遊びとか友達を作ってとか、そういうこ とをしていくと、今まで見えてなかったことが できたりとか、やったことないことにチャレン ジするとかして、(大学生活の)あと2年間を過 ごされると、いま澁谷さんが言われたようなこ とがもっと見えてきて、色んなことが楽しくな るかなって感じがしますね。いいことだと思い ます。

## 森谷さん

- 僕も、成人式を経て大人になったというところで、あまりまだ実感は湧いてないです。まだ、僕は大学に行っているので、学生という身分ではあるんですけど、成人式を経て大人になったっていうことで、大人の自覚っていうのを持って、今後勉強をやっていきたいと思っています。ま

た、勉強もそうなんですけど、さっき町長が仰っていたように、友達っていうところも大事にしていきたくて。成人式でも久しぶりに中学校の友達に会ったりして、凄い楽しかったので、そういった小中学校の友達っていうのもあるし、高校、大学の友達という、友達の輪を広げていくというころはあるという、友達の輪を広げていうところはあるというのと、勉強も大事だと思うんですけど、大とは思うのと、勉強も大事だと思うんですけど、大とは思うので、勉強と同じように大事だと僕は思っていたとおり、友達というものも、大学での勉強と同じように大事だと僕は思っていたとおり、友達というものも、大学での勉強と同じように大事だと僕は思っていたとおり、友達の関係っていうところで、大人として頑張っていきたい。節度を持って取り組んでいきたいと思っております。



## 町長

- 松田町役場で就職の面接をしたりするときなんか、あまり聞けないんだけど、お友達何人。学力はもの凄くいいんだけど、緊張もされてるんだけど、それだけじゃ難しくて、コミュニケーシ、ナウボン能力も必要。これはなかなか聞けないけをしているがでどんな遊びをしていから。麻雀をクリクティブラーニングとかいうのもあるけど、マカイブなことが終しているかけど、マカイブラースがあるけど、ファッカでとかいうのもあるけど、現場でいるとを経験していくのはいいと思うのとなるとを経験していくのはいいと思うのがあれなことを経験しているわけよ。がし、あれやっちゃ駄目、これやっちゃ駄目、これやっちゃ駄目、これやっちゃしたが、あれやっちゃ駄目、これやっちゃしたが、あれやっちゃ駄目、これやっちゃしたが、あれいのありにはいいにおしているのはいいにはいるにはいます。

っかくの遊びの天才が伸びていくところをね。 命守んなきゃいけないから、危ないっていうの はあるにしても、変に邪魔して子ども達の伸び しろを、あれしちゃってるのかなって気もする。 今だからこそできることとして、色んな経験プ てもらえれば、結果的に就職するときしつだい。 スになる。今日だって、ちょっと気かったにないないないでも、さいね。良かった(笑ってないればいいんだけど、就職活動とかたまするもんね。でも、堂々と自分がやっことと。経験したから話せるんだもん。人から聞いなまない。 を自分の言葉で伝えるって、もの凄く大り聞いてと。 と。経験したから話せるんだもん。人から聞いなったったがら。自分自身に自信を持てるように、大きないる。 学生活を送ってください。ありがとうございます。

## ~松田町の思い出~

## 町長

ーそしたら次にテーマを変えて、松田町で過ごした子どもの頃の思い出。子どもの頃、特に印象に残ったところを、また順にいいでしょうか。

#### 阿部さん

-今、東京の大学に通ってるんですけど、東京だと 建物が高かったり、今住んでる松田町と比べる と都会っていう感じで。それで、思い出のハーブ ガーデンとかみたいな、ああいう山の上に何か 建物があったり、自然に囲まれてローラーすべ り台みたいなのをするっていうのは、大学の周 辺だと公園はあっても、そういう大きなものが



なくて、そういうことを踏まえると、幼稚園のと きや小学校の校外学習とかで、そういうのを経 験できたこと、身近にそういう施設や場所があ るっていうのはいいことだなと思います。

#### 町長

-ありがとうね。ぜひ、お子さんができたときには 松田町に住んでね。お家の近くに、お父さんとお 母さんの近くに、子ども連れで住んでくれると ね。それでは、原田さんお願いします。

#### 原田さん

- 小さい頃は、よく言えば活発な子なんですけど、 色んなところを駆け回って、よく怪我をしてっ て、子どもだったので、怪我を沢山した子ども時 代だったんですけど、大人になるにつれて、周り の目が気になるようになって、活発な部分をと すようになってかなと思って。そうすると、 子どもの頃ってあんなに人見知りとかしてなかったのに、何で今人見知りしてるんだろうっちったのに、子どもの頃に比べて内気になっていう風に、子どもの頃に比べて内気にないでったなってよく思います。開放的な松田町だったから、そういう風になれてたのかなって思う ところが最近ありますね。

## 町長

- 多分、一般的にいうと、大人になったんだね。理性が働くようになったんでしょうね。でも、子どもの頃って理性よりも欲望、遊びたいとか、あれしたい、これしたいが多かったけど段々と理性が働くようになって。でも、こうやって仲間と会うときになったら急に童心に戻るというか、気楽にね。そういった点でいうと、今言ってもらって、おことは忘れずに、友達も大切にしてもらって、将来またそんな話ができるようになっていくといいですね。

## 青井さん

-松田町での小学校から中学校にかけての思い出で言うと、寒田神社での夏祭り、あと花火大会、 後は福祉センターで春のお祭りがありましたし、 JR の松田駅付近でもお祭りがあったので、よく そこに友達と一緒に遊びに行ったのが凄い思い 出ですね。小学生の頃だと、友達とだけであんま り遠くに出たりとかはしなかったので、その分 そういうところで友達とワイワイ遊ぶのは凄い 楽しかったので、いい思い出だなと思います。

## 町長

- 今は、コロナでなかなかそういったイベントも ないし、ここのところ無くなったけど、昔は子ど も会っていうのがあったからね。子ども会さん で、ティーボールやったりとか、子ども会で大名 行列やったりとか、そういった子ども同士の参 加できるイベントもあったけど、今はほんとに 無くなっちゃってね。子ども会に入る人も減っ てきちゃったから。(阿部さんの) お父さん、最 後に子ども会の会長をやってくれたんだよね。 本当に苦労されてたけど。子どもの頃はああい うように、大人がステージだけ作って、子どもが 遊べるような環境をつくるっていうのは、非常 に大切だなと今思っています。今聞いてても、改 めて感じるところがあるし、もっと子どもが主 役なまちづくりをしていきたいなと改めて感じ ました。

## 澁谷さん

一今、大学で教育の関係を勉強しているんですけ ど、友達と幼少期の思い出とか、どういう遊びを したかみたいな話を、授業の中で話していると、 都会の方に住んでる子は、川で遊んだとか加園の ときに、川で草をポンって「釣り」とかって、釣れるわけがないのに「釣り」とかって、釣れるわけがないのに「釣り」とかって、釣れるの?みたいな。川 あるの、山あるの?みたいな感じで言われるんで。都会に住んでると便利なことももちろんかで。 あるに住んでると便利なことがあるっていると、 が必に田舎だからいいことがあるっているといい。 のも感じるときもあるんですけど、松田町の、山 もあって川もあってっていう自然豊かなとが体験 の中でも凄い多いので、そういう駆け巡ったり 結構暴れ散らしてたなっていう思い出です。

#### 町長

-そのときのあんな可愛い子がこんなに大きくなってね、とか地域の人が色々とね。でも、だいたい松田町の良さって言うと自然が豊かで始まってというところもあるからね。それで育まれた松田っ子だからね。それはずっと忘れないでね。大切なことだと思うんで。

## 森谷さん

-松田小、松田中とここで学ばせて頂いたんです けど、今松田小学校が建て替えをやってて、初詣 に行くときに歩いて行ったのでそれを見たんで すけど、凄い綺麗になってるのを見ました。と同 時に、僕達が学んだところが壊されてるってい うことが悲しいかなっていうのが。僕は、第二幼 稚園だったので、それが今はさくら保育園にな ってるというのもあります。そういうのを親と 話したときに、両親二人とも同じ松田小学校出 身なんですけど、松田小学校で同じ校舎で学ん だということで、結構歴史があると感じます。だ けど、松田中学校はそのままっていうところで すよね。親と一緒の校舎で学んだっていうのは、 結構感慨深いって思います。あとは、松田は凄い 歴史があって、松田百年の本を小学校の頃もら ったりしたなっていうのを思い出したので。歴 史がある町で、親と一緒の校舎で学べたってい うのは、思い出としてあると思いました。

#### 町長

- 今小学校の話も頂いて、本当は挨拶でも松田小学校の話をする予定だったんだけど、時間の都合で話せなかったけれど、大事な話だよね、教育的に。築50年ぐらい経って、もう今回建て替えようってことで、本来ならもう少し長寿命化で寿命を延ばすってやり方をすれば後 10 年ぐらいはよかったんだけど。ただ、補助金をもらいながらやっていく中で、今回木造で建物を建てるっていうね。外から見るとパッと見て、これ木造なのか?って怪しく見えちゃうんだけど、実は

木造の建物で全国で3例目(※公立小学校にお いて、木造3階建ての校舎は全国で3例目)。神 奈川県では他にⅠつもない。神奈川県で初めて で、松田町の自慢になってくる。意外と知らなか ったでしょ?松田町にこんなのが建っているっ て。それは、本当に皆様方のお父さん、お母さん 達のご理解によるもの。ただ、SDGsという観点 からいうと、大切なのは今まで使ってた建物を 無下にしちゃ駄目なんだよね。なので、2月の末 ごろからイベント的に、最後3月頃から旧校舎 を壊し始めるんで、壊す前に皆さんに来てもら って、落書きとかしちゃダメだけど、学んだ教室 の中で思い出を語るだとか、そういった企画を 考えているので、ぜひそのときにはまた皆さん が楽しんでもらえるようなことをしたい。それ で、子ども達に新しい木造校舎に移ってもらえ れば。木造って100年ぐらいもつからね。法隆 寺だってそうだし、木っていうのは使い方によ っては 100年、200年もつから。今回、そうい ったものを作らせてもらって、私も完成を楽し みにしています。

## ~松田町を紹介~

## 町長

- ご出身どこ?って、大学に行ったり、仕事したって色々なところで聞かれると思うけど、どう答えているかな?

## 阿部さん

-まずは神奈川県。神奈川県で、友達からどこ?って言われたら松田って言うか、小田原の傍か、秦野の近くって言うと、小田原と秦野は知ってくださってる人が多いので、その傍なんだっていう風に。松田ってことは、あんまり言わないですね。

#### 町長

- 言わないか。そんな中で、段々近しくなっていく ときに、松田って何がある?って聞かれたらな んて答えるかな。

## 阿部さん

- 自然です。あとは、新松田駅が開成とかに比べた ら電車が止まるじゃないですか。 そういうのは 便利だなって、通ってて思いますね。

#### 町長

- (新松田駅は)快速急行が停まるよね。開成が今、 急行が停まるようになったけど、快速急行が新 松田で、急行に変わって小田原の方に行ったり ね。だから、一応松田が起点っていうね。他に は?って言われたら?

#### 阿部さん

- ちょっと思いつかない。

## 町長

-思いつかないか。こちらの営業不足もあるかな (笑い)。それでは、原田さん、同じように、出 身地はどこ?

#### 原田さん

-出身どこ?って言われたら、まず最初に松田町って言って、どこって言われたら小田原のすぐ近くだよって、最初に松田を出してから小田原って言って、小田原で通じなかったら箱根の方だよって、有名なところを出していってっていう感じですね。

## 町長

-松田町に何がある?

## 原田さん

- 交通が便利だよ、あと山と川があるよって言います。

## 町長

-美味しいものは何かあるとか。

## 原田さん

- ミカンって言います

## 町長

- ミカン美味しいよね。今年ミカン食べた?

## 原田さん

一食べていないです。毎年食べてますけど、今年はまだ手に入ってないです。



## 町長

-手に入っていないか、コロナの影響で流通が滞ったりしてしまったかな。それでは、青井さん、 出身どこ?って言われたら?

#### 青井さん

-とりあえず、神奈川の小田原の方って言います ね。詳しく聞かれたら、松田町ってところだよっ て。

## 町長

-話をそこで伸ばすためには?それで終わったら、 はい次、みたいになっちゃうじゃん。実は松田町 は?

## 青井さん

- 桜が綺麗だよって言ってます。松田山の桜があるじゃないですか。他と違うのは、河津桜を使ってるので、早いじゃないですか。高校の頃に見たことあるのが、雪が降ってる中で桜が咲いているところ、それってなかなか見ない景色だと思ったんですよ。だから、それって松田町のある意味強みじゃないかなって思います。美味しい物って言われたら、前に授業で聞かれたことがあったんですよ。そしたら桜ソフトって答えましたね。ハーブ館の売店に売ってる、桜のソフトクリーム。あれは自分、子どもの頃に食べて美味しいなって思ったんで。

## 町長

-あれ、いくらするの?

## 青井さん

-300円とかぐらいだったと思います。

## 町長

- じゃあ、今度一緒に食べに行こうか?今度一緒 に食べに行かない?って誘わなきゃいけないね。 他はどうかな。

## 青井さん

-他にですか?

## 町長

- ソフトクリームとかの食べ物、あと場所は桜だ ね。今度もしそういうことがあったら言って。桜 もいいんだけど、あそこからは富士山も一緒に 見えるんだよね。皆さん方は、普通に富士山が見 えるから当たり前になっちゃってるかもしれな いけど、富士山を見えながら河津桜見えるって なかなか場所が少ないみたいだから。都市部に 行けば行くほど、富士山は、憧れみたいだよ。こ の間、横芝光町(※千葉県横芝光町。松田町の姉 妹町。)の町長から1月2日に電話があって、何 かな?と思ったら、今近くにいるんだって言う わけよ。何しに来たんですかって聞いたら、今日 は富士山を見に来たって。千葉からも見えるは ずだと思ったんだけど、千葉からだと小っちゃ いから。それをわざわざ来てくれて。そういった 人がいるからね、富士山は。澁谷さんは、どこ出 身?

## 澁谷さん

-私は、神奈川の西の方ってざっくり言います。 町長

-西の方だと、御殿場とかって言われてしまわない?

## 澁谷さん

- それは静岡だけど、御殿場も行けなくはないよ、 みたいな。車で簡単に行けるよっていう風に言 いますね。

## 町長

- そうだよね。西の方とか言うと、すぐ御殿場って 言う人がいるんだよね。御殿場は静岡だから。神 奈川じゃないよってね。神奈川って言うと都会、 イコール横浜と川崎が神奈川と思っている人が いるよね、地方の人からすると。神奈川だから都会でしょ?って言われたら何て答える?

## 澁谷さん

- いや、山と川が綺麗だよって言います。

#### 町長

-山と川あるの?って言う人いるよね。神奈川で しょ?て聞かれたら?

## 澁谷さん

- あるよって。神奈川の西の方は、山と川だよって。 山と川で構成されてるよって言います。

## 町長

-遊び行くとこあるの?って言われたら。

## 澁谷さん

-現代的な遊びというか、カフェ巡りとか映画を 見るとか、そういうのをしたいんだったら、小田 原行ったり海老名行ったりとかするけど、普通 に綺麗な景色を見たいとかだったら、それこそ 松田山登れば見れるよとか、そういう話をしま すね。

#### 町長

例えば、友達を呼んでおもてなしをするとしたとき、ここは絶対連れて行くスポットってどこ?お勧め。

#### 澁谷さん

-私、実際に高校生のときに友達と遊んで、松田に来てもらったことがあったんですけど、そのときちょうど2月とかで、桜祭りがやっていたので、友達には歩ける格好で来いってことだけ伝えて、山に連行して(笑い)。私は毎年、山に登って桜を見てるので、綺麗だなぐらいにしか思



わないんですけど、松田より遠い横浜寄りの方の子とかを連れてくると、自然豊かってこととか、桜が綺麗とか、あと富士山が見えるってことも凄い感動してくれて。周りから見たらこんな魅力的なんだって思ったことがあるので、多分また桜を見に連れて行くと思います。

#### 町長

-ぜひよろしくお願いします。森谷さんはどこ出 身って聞かれて。

#### 森谷さん

-とりあえず神奈川県って言って、でも横浜じゃない、と。

## 町長

-じゃあ、どこ?

#### 森谷さん

-どこ?って言われると、田舎の方って言います。 田舎の方だよって濁して。それで、松田ってとこ だよって言います。知ってる?って言って、知ら なかったら小田原ら辺。小田原知ってる?って 言って、そこから有名なところポンポンって出 してその辺って感じで。

## 町長

- 小田原って皆さん言うよね。小田原は新幹線が 停まるから、皆さん何となく知ってるのかね。私 としては、悔しいね。もし、お友達が来たらどこ に連れて行く?

## 森谷さん

- 僕は家が松田山の麓ら辺にあるので、松田山めっちゃ綺麗だよって言って、そこから見える、ってき仰っていた富士山も。富士山見えるよって、誘っています。結構でかく見えるよって、誘っていくのは結構いいんじゃないかなって。富士山は活構、みんな、えーって言われることも多いのでは結構、みんな、えーって言われることも多いのですけど、僕は。都会とか、他の地方の人にとっては結構といことだなって。松田山から見ると、富士山は結構大きく見えるし、綺麗に見えたりもするんで、そこは1つ松田の武器だなって。

## 町長

一昨日からだよね。皆さん方をおもてなしするために、3日間だけイルミネーションをね。

## 森谷さん

-見ました。

## 町長

-明日は少し天気がよろしくないので、お時間があればね。今日は同窓会かな。直接夜な夜な行くのもいいし、一応明日までやってるから。そういったのも含めて、自分達がまず体験をして。今日は、五感の話をしたけど、自分の目で見て、自分の耳で聞いて、匂いを嗅いで、触ってみる。そういう自分で体験したことは絶対忘れないよね。

## ~これからの松田町~

## 町長

- -最後に町長として皆さん方に聞きたいことが。 こんな町になってほしい、こんな町だったら、私 必ず松田町に住みます。みたいなのがあったら。 阿部さん
  - 今みたいな、人口が | 万人ぐらいっていうのが、 最初は少ないなって感じてたんですけど、東京 に行くと人が多くて。それが自分はあんまり得 意じゃないっていうか。高いビルがあってとか、 人がいっぱいって環境があんまり好きじゃない ので。もし、そういう風に発展してくるとなった ら、僕は嫌だなと思って。今みたいに少ないかも しれないけど、繋がりが凄く強くて、それこそ森 谷君も言ってたけど、親が育ったとこで自分も 学ぶっていうのは、人口が少ないゆえにという か、繋がりがあるからこそできることだと思う ので、今より発展してしまうのはいいことでは あるかもしれないけど、住んでる自分としては 寂しいというか、今のままでも満足というか、暮 らしていけてるので、これからも維持というか、 衰退していかなければいいのかなって思いはあ ります。

## 町長

ーそういう人達ばかりだったら、安心しているからね。でも、松田中学校は耐震性が出ましてね。小学校は耐震性が出まれていまれていたけど、松田中学校は耐寒校ではいかりないで、松田中学校はでいましているがはないで、中学校は改修工事をもるでしていいではないがあったらすがにしてもので活かしつで、考えいのに挑戦するの間にやっていきたいました。貴重なご意見ありがとうございました。

## 原田さん

-現状、特に不満はないと言えばない状況ですけ ど、遊ぶってなったらどこかの町に行くみたい なのが。自然の中で遊ぶっていうのだったら、全 然松田町で事足りてるので、そのまま町で遊ん でるんですけど、ただ、横浜の方の友達と遊ぶっ てなると、みんなそれだけだと物足りなくなっ ちゃうので、ショッピングモールのある海老名 とか町田とかに行くっていうのが、当たり前み たいなところがあるので。現状、車とかで行けば、 小田原もあるし住む分には何も不便はないのか な、と思って生きてきてるので。ただ、若い子が 町で遊ぶっていう部分だけを考えると、そこだ けが足らないのかなと思いつつ、でもいらない 気もする。他の町があるので。それを、わざわざ 松田のいいとこ潰してまでやることなのかなと 思いつつっていうところですかね。入れるとし たらみたいなところですね。松田は松田でいい とこあるから、そのままでいいんじゃないかな っていう風に思ってます。

## 町長

-松田って、意外と待ち合わせしたり何かしたり

集まりやすいって言うんだよね。御殿場線使っ てもそう、小田原からも来る人もそうだよね。交 通の結節点って言われてね。車を使ってる人も、 高速下りたらすぐ、みたいな。そういったものを 活かす場所ではあるわけね。それで、交通の要衝 って言われて、昔から経済的に発展していった。 そこに人が沢山流れるから、そこで物を売ろう かって、この良さって他の町にはないとこなん だよね。それを今までと同じような感じでいく と、ただ衰退をしちゃうんで。少し今の時代に沿 った新しいお店だとか、魅力のあるお店がある とね。例えば、駅の南口が今ロータリーが綺麗に なった。綺麗になったはいいけど、お店が減った。 どこ行っちゃったの?ってね。それってまちづ くりとは私は思わないので。やはり、そういった 生業をするお店の人も入って、ちょうどいいも のになると思うところもあるので、今 JR と小田 急の駅の間の辺りも、車がいっぱい通って、皆さ んすり抜けていく状況で、事故がよく起きない なって感覚で思うけども、ああいったところを 無くしつつ、お店もちゃんとあれば、松田町って こんなに駅が綺麗になってって自慢ができるぐ らいにやらないと、不便な町になるかなと思っ たりします。スーパーも駅前に無かったりする から。スーパーも、これからウォークスルーみた いな形のネット上で見れて、これとこれって言 ったら自動運転で持ってきたりドローンで飛ん できたり。要は、スーパーが松田町に無くたって、 もうそういう風な時代になるんじゃないかなと 思うわけよ。だから、そういう扱いができるよう な、そういった仕組みをもう少し作るとね。あれ が欲しい、これが欲しいっていうよりもデジタ ル化をやるようにしたらいいのかなって思った りもします。

## 青井さん

-率直な感想は、楽しむ場所がないので、今のご時世的にはあんまりいいとは言えないんですけど、カラオケだったりボーリング場だったりがある

と。成人になると、大学生なんでよくあるんですけど、飲み屋に飲みに行くじゃないですか。その後、時間があれば終電までカラオケに行くとかってよくやってるんですけど、そういうこともできますし。終電も気にせずできるようになるので、そういうのがあったら嬉しいなっていうのは思います。

## 町長

- 中学生とかにアンケートをとったりしても、ゲ ーセンが欲しいとか、今言うボーリング場が、と か、そこに人が集まりやすい場所として、本格的 にやっていけば、そういうのもありだと思うん だよね。要は、そこで何で長く続いていかないか って言うと、経済的に収支が合わなくなると、み んな出ていくところもあるからね。それで言う と、車に乗ってわざわざ小田原まで行かないと いけないしね。だけど、ここの文化センターだっ て映画を見れるようにスクリーンだとかプロジ エクターも新しく変えたりとかしてて、今後は アーバンスポーツって言われるオリンピック種 目になったクライミングもやってるし、BMX や 自転車、あとスケボーとか、ああいった子どもの 遊び場みたいなのも作って、そうすると、楽しか ったなと思ってくれたりするかね。大井町には、 人工のサーフィン場ができてる。凄いよ、見に行 ったけど。ああいったものが、スポーツという、 この辺に来るとあちこちに遊ぶとこがあるなっ ていう風になってくれるといいかなと。ただ、青 井さんが求めてるのは、酒飲んだ後の二次会、三 次会なわけでしょ(笑い)。



## 青井さん

- それもありますけど、普通に楽しむ場としても。 町長
  - そういう期待に応えられるように頑張ってやっていきますんで、ぜひ参加してみてください。それでは澁谷さん。

#### 澁谷さん

-現状、不満があるとかいうわけじゃないんです けど、さっき私申し上げたとおり教育の勉強を してるんですけど、松田は学校に1人1台タブ レットを持ってたりとか、周りから話を聞いて いると松田町って凄い進んでいるなって風に感 じていて。あとは、医療費の助成が高校生まで延 びて、負担がないとか。そういうのを聞いてると、 出生率下がってるとか、人が出ていってるって いうのもあると思うんですけど、子育てしやす いとか教育って面において、凄い良い町だなっ て感じているので、これからも、周りの横浜とか 大きい都市って、お金がそれだけあるし、人もい るしっていうので何でもかんでもすぐ進むと思 うんですけど、松田町の1万人という小さい規 模の中でも、それだけ教育の面において他の市 とか大きいところよりも、優れている点が沢山 あるなっていう風に周りの人と話したり、大学 で勉強して感じているので、衰退していかない ようにって言うとちょっと変だとは思うんです けど、これからも発展しつつ、みんなが魅力に感 じるような、教育とかそういうのがいっぱいで きていけたらなっていう風に、凄い思います。

#### 町長

- ありがとうございます。ぜひ宣伝して下さい。色んな人達がどういう風な角度で物事を見るかだけど、よくインフラ整備っていう施設とかハードっていうことを、ハードって言うと箱物とか道路とかまちづくりってなるけど、私はどっちかって言えば、まちづくりは人作りと思っているんですね。人作りをしなきゃいけないから、私は教育になるべく費用を割り振って、人材育成

を。ICT 教育だって、他がやってないときにこれからデジタル社会に必ずなっていくっていうのを見越した中で、毎年 | 年ずつ。ちょうど皆さん方が6年生のときに、私はこの立場に就任して、卒業式のときに私が祝辞を読んだんじいを思うんだけど。そこから8年ぐらい経って、ようやく小学 | 年生から中学3年生までうけどね。社会に出ても恥ずかしくないように、我々今後もやっていくつもりでいるんで。そこには、先生達も大変苦労もあったと思うんだけどね。もしよかったら、澁谷さんも松田町役場に来てくれるといいなと。

## 森谷さん

- 僕は、現状の松田は結構いいと思うんですけど、 さっき町長もお話しをされたとおり、駅前のと ころはちょっと他の駅とかに劣るかなって、正 直思うところがあって。そこで、さっき青井君が 言ってたとおり、遊びの施設だったりっていう のも作ってもいいと思うんですけど、そうする と松田らしくなくなっちゃうなっていうところ も、結構懸念しているところがあるので、新松田 駅前の通り、ロマンス通りが商店街としてどん どん発展していくっていうのは人の繋がりが温 かい松田としては、大型ショッピングモールと かを入れるっていうのじゃなくて、商店街とし てどんどん発展していくと凄い松田らしくなっ て駅前も凄い充実して、みたいに結構思ったり したかなって感じています。でも、自然と人の温 かさっていうところが、松田の凄いいいところ だと思うので、そこを活かした発展っていうと ころがあると、もっと住みやすくなるんじゃな いかなって思いました。

## 町長

ありがとうございます。まさにさっき、まちづくりは人作りって言った話だけども、例えば、大型ショッピングモールみたいなものを作ればそれがまちづくりか?って言えば、それは大間違い

なんだよね。松田町っていうのは、例えば百貨店 っていう言葉聞いたことある?大型デパートを 昔、百貨店って言ってたよね。小田急百貨店とか 言ってた。でも、三十貨店でも五十貨店でも、逆 に言葉を使うとね、百なくてもいいじゃん?松 田町に三十店舗ぐらいお店が元々ある。その三 十店舗を回れるようにしていけばいい。ただ、皆 さん方が買い物行くってなったときは車で行っ て一つのところのお魚屋さん、お肉屋さん、野菜 屋さんがあって、あとドラッグストアがあって 便利って言って、みんなそこに行っちゃうんだ から、松田のお店が成り立たなくなってしまっ ている。結果的に、自分達が自分達の首を絞めっ ちゃってる状態、そういった格好なのね。そうな らないためには、お店も努力しないといけない ところは沢山あると思う。魅力がね。来てもらえ るためには。交通的には安心で安全な、あの駅前 周辺がね。今、無法地帯だから。自転車、タクシ 一、バス、自家用車、歩き。雨の日なんか、傘が ガチャガチャしている無法地帯を、うまくやら なきゃいけないけども、でも、昔ながらのお店を そこでなくしてしまうような形でいっちゃうと いけないし、阿部君がさっき話したように、あま りビルみたいに高く作り過ぎちゃっても富士山 がせっかくこの角度で見えたのに、富士山が見 えなくなった、とか。そういうような町にはしな いように、今後やっていかないと。せっかく帰っ てきたら、新しくなってるけど、何か寂しくなっ ててはね。

町長

- 皆さん方からのご意見を参考にしながら、今後 やっていきますんで。松田町の LINE とか、ホ ームページとかを見てもらうと、何かしら色ん なことを実はやっているので、そこで松田町の 情報を仕入れてもらって、松田町ってこんなこ とをやってますって言えるような皆さんになっ て頂けたら、大変ありがたいなという風に思っ ています。良い時間になりましたので、初めての 試みでございましたけれども、押しに押した新春の対談をこれにて終了とさせて頂きます。成人、誠におめでとうございます。